

# nachschau

Energietag 2014

der Wirtschaftskammer Österreich (1)



Es war ein sehr spannender „Energietag“ in Linz in diesem Jahr, ging es doch um die Energiewende und die Herausforderungen für Unternehmen und Politik. So hat die deutsche Energiewende auch in Österreich spürbare Folgen, über die kräftig diskutiert wurde.

Karl Rose hat interessante Einblicke in die Entwicklungen der weltweiten Energieversorgungsstrukturen gegeben. Vor allem die Entwicklung der Produktionskosten für Unternehmen in den einzelnen Ländern war interessant zu beobachten: nicht Stromkosten treiben Unternehmen zu Verlagerungen sondern vor allem Arbeitskosten – diese sind beispielsweise in den USA mittlerweile fast genauso hoch wie in China. Die Energiekosten durch Gaspreise können vereinzelt eine Rolle spielen, die USA setzen ja stark auf Fracking. Mit fallenden Energiepreisen lohnen sich jedoch viele Fracking Vorhaben nicht, das angebliche Energie- Eldorado in den USA scheint nur von kurzer Dauer zu sein. Die Diskussionen in Österreich verlaufen immer interessant, vor allem charmant.

# nachschau

Energietag 2014

der Wirtschaftskammer Österreich (2)

